

S.M./R.21



Precios; en la Isla:
Número suelto, 15 cts.
Un mes . . . 1'15 ptas.
Resto de España:
Trimestre 3'75 ptas.
Extranjero:
Semestre 10'00 ptas.

¡OIGA!

Año I Ciudadela (Baleares), 23 de Julio de 1935. Número 5 Periódico bisemanal.—Se publica los martes y sábados Redacción y Admón: Calle del Rosario, 8 Teléfono, 59

De nuestra industria de calzado

Ciudadela puede congratularse de haber vivido cinco meses de ininterrumpido trabajo en la industria del calzado.

Cinco meses, que le ha valido mantener alejado a regular distancia el tétrico fantasma del hambre, con sus dramáticas derivaciones. Cinco meses en que ha conseguido rehabilitarse moral y materialmente, del agudo trance en que se hallaba, a raíz de la aguda y persistente crisis que había venido infligiéndole, desde principios del verano último, hasta mediados enero del año en curso, en que se inició la reanudación de la fabricación.

Difícil resulta en el intrínquilis comercial, debido a las muy diversas y complejas circunstancias que pueden concurrir, exponer con certera y clara visión las causas o razones que han contribuido, a que nuestra economía se haya vigorizado durante dicho lapso de tiempo.

En su virtud y por falta de la competencia debida, exploré algunos criterios de nuestros más autorizados fabricantes de este ramo.

Ocupa el primer plano de sus opiniones, la tranquilidad social-política que respiramos. Al igual que las fluctuaciones de la bolsa, se hallan nuestros valores en el mercado comprador. El sosiego de los espíritus es a todas luces, lo que pesa en nuestra balanza comercial. Nuestros calzados de lujo base primordial de nuestra industria, son adquiridos, cuando el cliente no lleva resentido su peculio particular.

En segundo término se halla el especial interés que han puesto estos vendedores en asimilar sus precios a los que ofrece el mercado competidor. En la cantidad de producción, ocupa lugar muy destacado el zapato denominado de segunda, confeccionado con materiales y manufactura elasticados como tales, que ha sido el maná de los obreros destajistas crdenados en segundo lugar.

La tercera razón se fundamenta en la ateneión preferente que han prestado nuestros fabricantes al consumo de pieles de reptil. Favorecidos por importantes depósitos, provistos de toda suerte de calidades y procedencia, han ido intensificando sus ofertas de calzado a base de dichos artículos a medida que han venido conociendo nuevas reducciones en dicho artículo, y al par que se ha conseguido la confianza de los

clientes, mediante buenos y repetidos encargos, han logrado popularizar en el mercado sus creaciones, en miras a la temporada que se avvicina.

C. C.



DE SABADO A LUNES

Resumen de noticias

Julio
20
Sábado

CIUDADELA

—El D. O. de Comunicaciones publica la subasta de una conducción Ciudadela-Muelle Mahón pa-

sando por Alayor, para el transporte de paquetes postales. Dicho servicio deberá hacerse en autocamión cerrado y por el tipo máximo de 3.500 pesetas, anuales.

MAHON

—Se encuentra en esta ciudad el Ilmo. Sr. Obispo Coadjutor, quien administrará el Sacramento de la Confirmación y presidirá las fiestas del Carmen.

BARCELONA

—En resiente estadística se ha comprobado que los pisos por alquilar en esta capital ascienden a 5.915 que se descomponen en 4.269 para viviendas, 1.418 para tiendas y almacenes y 228 para despachos.

—En Granollers se han registrado estos días las más altas tempe-

Continua en la página 3

TORERIAS

Al entrar en la plaza, dispuestos a reseñar la segunda corrida, hay mucho público y continúa entrando hasta ocupar todas las localidades, llegando al lleno completo. Un acierto para los empresarios.

A las cinco en punto aparece en el palco presidencial el Alcalde don Pedro Hernández, asesorado por el Secretario del Ayuntamiento don Policarpo Román, inteligente aficionado.

Hecha la señal por la Presidencia y recogida la llave por el jinete Antonio Bosch, aparecen las cuadrillas con trajes de luces, llevando al frente a los espadas Bartolomé Solá y Antón Martín, siendo recibidos con numerosos aplausos.

PRIMERO

Salta a la arena el primer toro, negro, con cornamenta bien colocada, y después de recorido por los peones, Solá lo recoge con media verónica, saliendo suelto; siguen unas verónicas aceptables de Martín, y Solá gallea hasta el centro del ruedo.

Finito coloca un buen par al cuarteo, Chico de la Plaza, otro aceptable. El toro se ha crecido en banderillas y está bravo cuando Solá, de morado y oro, saluda a la Presidencia y brinda a don José de Olivar, y buscando al toro da un pase de tanteo bueno, sigue con naturales y ayudados, hay un molinete, interviene Finito, levantándole la cabeza. Continúa Solá dando tres rodillazos y sin estar completamente cuadrado entra, resultando una estocada algo ladeada, saca el estoque y tras unos pases de aliño entra nuevamente cruzando bien y resulta un estocazo rodando sin puntilla. (Ovación y se le premia con oreja, rabo y vuelta al ruedo.)

SEGUNDO

Cárdeno, con cuernos más afilados.

Martín da unas verónicas en tres tiempos y luego abaniquea bien perdiendo el capote. Solá unas verónicas aceptables, y Martín torea de frente por detrás, bien. (Aplausos.)

Antón Martín clava un buen par de banderillas y seguidamente deja medio par saliendo con vista.

Pericás prende uno bueno y Martín, de oro y crema, después de cumplir con la Presidencia, brinda a don Mateo Masanet, y luego de tanteado el bicho da varios ayudados por bajo, terminando con un molinete. Siguen varios pases por alto con la derecha y tres medios pases; unos capotazos de Magretes que sale achuchado; Martín, después de un molinete entra a matar, dejando el estoque algo atravesado, otra estocada más ladeada y lo remata Pericás con la puntilla. (Palmas y pitos.)

TERCERO

El tercero, negro y con cara y tipo de verdadero toro, hace salida de bravo rematando en tablas.

Finito ejecuta el salto a la garrocha con perfecta ejecución. (Aplausos.)

Solá da unos capotazos buenos terminando con una rebolera, y Antón por no ser menos, se luce con unos faroles.

Solá veroniquea con las manos bajas como los buenos, sin apretarse mucho y Antón Martín unas verónicas de rodillas algo embarulladas y termina tocando la testuz. (Aplausos a los dos toreros.)

Magretes y Finito clavan bien dos par de banderillas y Magretes medio par a toro parado.

Tocan a matar estando el morucho muy entero (por mi gusto le hubieran clavado otro par de gara-

pullos), y Solá, después de brindar tantea al toro, e interviene Finito. Solá sigue valiente con unos rodillazos. (Palmas y música.)

Varios pases buenos sobresaliendo uno de pecho precedido por tres naturales con la izquierda terminando la tanda arrodillado.

Continúa Solá con varios pases haciéndose con el toro y da un pinchazo hondo, larga media estocada un poco atrasada, Pericás saca el estoque y Solá intenta el descabello arrancándosele el toro. Un pinchazo malo y varios descabellos, acertando al octavo. (Palmas a la faena y pitos al estoqueador.)

CUARTO

También negro y buen tipo; la salida es fea. Intentan capotearlo peones y maestros, y como el morlaco al parecer es burriciego o tal vez haya sido ya toreado infunde pánico haciéndose el amo del ruedo. Antón intenta recogerlo y pierde el capote saliendo perseguido. Se ve que el toro tiene tendencia a los toriles; tiranle unos capotes desde un burladero y por fin arremete contra la barrera, rompiendo un trozo por el que pasa la cabeza, asustando al público cercano. Todos los toreros tiran de la cola procuran entrarlo a la plaza, y no consiguiéndolo, el conocido Pablo Monserrat agarra la puntilla dando muerte al toro.

La gente desfila comentando las incidencias de la lidia.

RESUMEN

Primero y segundo toros, buenos y manejables. Tercero, un buen toro de trapío y bravura; no hubiera hecho mal papel en una novillada con puadores.

Cuarto, toro de tamaño como el tercero y ya hemos dado nuestra opinión de que parecía toreado, o sea el peor defecto para los toreros.

Los cuatro bichos eran de la ganadería de Santos, que confiamos volver a ver, bien este año o el próximo.

De Solá repetimos lo dicho en la primera corrida, está enterado y puede divertir a la afición y llegar a ser un buen torero.

De Antón Martín, si bien nos causó buena impresión, no queremos formular juicio por haberlo visto sólo en un toro.

Pericás nos demostró ser un verdadero peón de brega y confianza para los matadores.

Y por último un verdadero aplauso a Pablo Monserrat; su serenidad evitó algún susto a los espectadores próximos al lugar donde murió el cuarto bicho. Por nuestra parte felicitamos efusivamente al popular Monserrat, que por lo visto lo mismo sirve para manager de boxeadores que para puntillero, y repito que su serenidad evitó muchos sustos.

J. P. C.

1.º obsequio a los lectores de ¡OIGA!...

EN COMBINACION

CON LA LOTERIA NACIONAL

Todos los números de ¡OIGA!... que se pongan a la venta, desde el primero hasta llegar al 35.000 irán numerados con número correlativo. Al llegar a dicho número se anunciará oportunamente en estas columnas qué día es el indicado para el sorteo, y a los poseedores de los números que resulten premiados con el 1.º, 2.º y 3.º premio de la Lotería Nacional indicada, se les obsequiará con los siguientes objetos:

- 1.º Uua magnífica pluma estilográfica.
- 2.º Tres novelas de la Editorial Juventud, una de 2 ptas. y dos de 1'50 a elegir.
- 3.º Un estuche de papel.

Nº 3935

Notas: 1.º—Para tener derecho al obsequio el interesado tiene que entregar a esta Administración el ejemplar entero que contenga el número premiado, el cual se le cambiará por otro, ya que el premiado ha de quedar en nuestros archivos.

2.º—Caso de salir premiado alguno de los ejemplares que se guardan en esta Administración se volverá a sortear en un próximo sorteo y de serlo un número mayor del 35.000 se volverá a sortear el obsequio u obsequios, tantas veces como sea necesario, hasta que los tres premios mayores caigan dentro del mencionado número.

3.º—Se publicarán en estas columnas los nombres de los agraciados.

4.º—Un año después del sorteo caducarán todos los números de éste.

Viene de la pagina primera

raturas de la temporada, alcanzando los 40 grados.

HUELVA

—Se ha aprobado el programa de los festejos que se celebrarán en esta ciudad los días 28 del corriente al 4 de agosto próximo con motivo de las fiestas colombinas. Se iluminará el Monasterio de la Rábida y habrá un concurso de aviación El 2 llegará el Ministro de Marina y probablemente vendrán los señores Jalón, Orozco, Lerroux y Rocha.

ALCUDIA

—Al subir a lo alto de una pared el vecino Jaime Fuster, se agarró a una piedra con tan mala suerte, que esta se desprendió, cayéndole encima y matándole.

MADRID

—Han conferenciado los Ministros de la Guerra y Gobernación sobre cuestiones de orden público.

La sesión de Cortes comenzó a las cuatro y veinticinco presidiendo el señor Alba.

Aprobada el acta se entra en el orden del día, poniéndose a debate el dictamen de la comisión de los veintiuno sobre el acta de acusación contra Azaña y Casares. Intervinieron los señores Izquierdo, Jiménez, Reig, Alvarez Valdes, Moutas, Labanduru, Barcía, Lerroux, Goicoechea y Marco Miranda. Terminado el debate se pone a votación por el procedimiento de las bolas blancas y negras dando como resultado 180 a favor del acta acusatoria y 68 contra. Necesitándose para el quorum 223 votos queda desestimada el acta de acusación contra dichos señores.

Después de la votación se puso a discusión la reforma de la Reforma Agraria. En esta sesión se aprobaron definitivamente la Ley de emisión de bonos ferroviarios y la de Restricciones.

En los pasillos hubo comentarios para todos los gustos a raíz del resultado de la votación del acta acusatoria de los señores Azaña y Casares.

Pensión Coll

Gran Confort

PRECIOS MODERADOS

Plaza Pablo Iglesias, 7
Frente «Bar del Plata»

CIUDADELA

EXTRANJERO

CARACAS

—El aviador español Pombo, es constantemente agasajado. Su presencia en las calles es acogida en todo momento con vítores a España y al intrépido aviador.

LA PAZ

—Se celebró en Villamontes la anunciada entrevista de los Jefes de los ejércitos de Paraguay y Bolivia, la cual transcurrió en medio de la mayor cordialidad. El general paraguayo regaló al general boliviano la pistola que había usado durante toda la campaña. El general Peñaranda agradeció el obsequio prometiendo guardarlo como uno de los más preciosos recuerdos de la entrevista, precursora de la paz definitiva en la guerra del Chaco.

LONDRES

—En los medios políticos se considera de cada día más difícil una reunión anglo-franco-italiana encargada de estudiar antes de la reunión del Consejo de la Sociedad de naciones, la diferencia existente entre Italia y Abisinia.

VIENA

—Se ha comprobado que son muchos los italianos que huyen de su país cruzando la frontera austriaco-yugoeslava, para evitar la orden de movilización ante una posible guerra contra Abinsinia.

WASHINGTON

—El departamento de Estado ha recurrido a una vteja ley de 1818 en la que se preve la pérdida de la nacionalidad norteamericana para

todos aquellos ciudadanos que se alistan en un ejército extranjero.

NANKING

—A consecuencia de las recientes inundaciones se calculan en 20.000 las personas que han perecido ahogadas en Changsha.

BERNA

—El escritor americano Richard Halliburton quiere emular a Aníbal intentando atravesar los Alpes en un elefante.

TOULOUSE

—Jacques Cartonnet ha batido el record mundial de nado a braza recorriendo 50 metros en 35 segundos.

ANKARA

—Ha causado gran revuelo entre las mujeres turcas la disposición por la cual se les prohíbe la ondulación del cabello.

Julio
21
Domingo

CIUDADELA

—Se ha celebrado la corrida de novillos anunciada asistiendo un gentío inmenso. En otra parte publicamos la reseña de la misma.

Con motivo de dicha corrida fueron muchos los forasteros que nos visitaron.

—En el Colegio Salesiano y ante numerosa concurrencia tuvo lugar la repartición de premios bajo la presidencia del M. I. señor Arcipreste.

—Por la noche hubo las verbenas de costumbre en el «Círculo Artístico» y café «La Aurora».

MAHON

—El jueves o viernes es esperado en este puerto el acorazado de la armada española «Jaime I». Parece que en dicho buque vendrá el Ministro de Marina y el Jefe de Estado Mayor.

MERCADAL

—Con gran animación se han celebrado las fiestas típicas de San Martín. Por la tarde hubo el anunciado encuentro entre el C.

D. Ciutadella y el U. Sportiva, ganando los ciudadelanos por 3 a 2.

FORNELLS

—En las costas de «Tirant» ha sido hallado abandonado un avión al parecer francés. De dicho hallazgo se ha dado cuenta a las Autoridades de Marina.

BARCELONA

—La Generalidad ha implantado con carácter obligatorio la tarjeta de identidad electoral, que será el único documento acreditativo de la personalidad del elector.

BILBAO

—Se celebró el entierro del corredor ciclista Cepeda. Abrían marcha gran número de ciclistas con sus respectivas máquinas, yendo después los portadores de veinticuatro monumentales coronas. Presidían el duelo los hermanos del finado, el Alcalde de Sopuerta y el seleccionador M. Gervais.

MADRID

—La Alcaldía ha facilitado una nota desmintiendo en absoluto que las aguas de la capital estén contaminadas.

OVIEDO

—Se espera en esta ciudad al Ministro de la Guerra que marchará a Pola de Lena para presenciar

las maniobras de tiro. A estas maniobras también asistirá el General Franco y el Sub-Secretario de Guerra.

EXTRANJERO

LONDRES

—Con el desfile de 900 policías ante los Reyes de Inglaterra han terminado la serie de festejos con motivo del Jubileo Real.

PARIS

—Parece que la muerte de la célebre especuladora Madame Hanau no presenta otro aspecto que el de un fulgar suicidio.

BERLIN

—El Nuncio Apostólico ha remitido al Ministerio de Negocios Extranjeros una protesta relativa a la política religiosa del Gobierno Nacional Socialista ante la posición de la Iglesia Católica.

MUNICH

—El Ayuntamiento de Augsbug ha prohibido a los judíos que que entren en los baños o acudan a las playas municipales, basándose en que carecen de la reserva necesaria.

DAIREN

—El conflicto entre la Mongolia y el Manchukuo apoyado por el Japón, toma caracteres amenazadores a raíz del reciente ultimatum sobre los incidentes de frontera.

SERVICIO TELEGRAFICO

facilitado por la agencia LOGOS

**Conflicto Italo-Abisinio
¿Intervendrá el Japón?**

MADRID, 23. A las 2'20

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado ayer resultaron premiados los siguientes números:

Primer premio, 20.663, Valencia.
Segundo premio, 19.227 Barcelona.
Tercer premio, 18.842 Madrid.
Otros premios: 3.345, 1.528, 4.166, 10.275, 11.441, 12.058, 23.922, 23.601, 26.642, 28.554.

fando el peso de sus años; y, sobre todo, cuando algún pasajero le saludaba, er- guíase cual si fuera un apuesto mance- bo para responder al saludo, ora con una leve inclinación de cabeza, ora to- cando con la punta de los dedos su som-brero apuntado, en ademán cortés. A la ya escasa luz del día moribundo detenia- se, cuando acababa de subir algún re- pecho, como para contemplar el paisaje, pero en realidad para tomar aliento; y entonces, señalando con el regatón de su caña a un punto cualquiera del horizon- te, solía exclamar: —¡Mira que magnífico espectáculo, Jo- sé! Este es el momento más solemne del día, y nunca la naturaleza ostenta su hermosura tan sin lunares como a esta hora: por la mañana, la niebla suele cu- brir los objetos; al mediodía suele des- lumbrarnos la viva luz del sol; pero por

—Sí que lo conozco a palmos, verdad es que ha ya mucho tiempo que estuve por aquí, y bastantes cosas hallo cam- biadas; pero la naturaleza siempre es la misma... ¡Oh!, por fortuna el hombre no alcanza a mudarlo todo; si otra cosa fuera, nada sobre la tierra quedaría ya en el asiento donde Dios lo puso.

Diciendo esto, el buen caballero, apo- yado en su gran caña de Indias con pu- ño de oro, adelantóse a su criado para tomar el camino en dirección de la ciu- dad, no sin haberse antes arreglado su coleta y sacudido el polvo de su casaca, chupa y calzones, y ajustado el almidonado corbatín en que iba como embuti- da su aristocrática figura.

Durante su marcha, aunque más de una vez las escabrosidades del terreno le hacían bambolearse, en breve, reponién- dose luego, se enderezaba como desa-

—Eso es, eso es; el mismísimo mo- nasterio de Kreuzlingen, tal como yo le dejé... No, no tal como yo le dejé... Me parece que los monjes han reparado el tejado y la torre, pues no veo sobre ella el San Miguel con el dragón infernal ba- jo sus plantas... ¡Calla!, también están revocadas las paredes con otro color... ¡Ah! Todo cambia... Y si eso es por fue- ra, ¿que habrá sido por dentro? Ni una cara, ni un hombre conocido para mí habrá ya... En cincuenta años, lo menos dos veces se habrá renovado la comuni- dad, por supuesto... Sólo que ahí la re- novación se obra sin ruido: en silencio entran, en silencio salen: su vida y su muerte son igualmente silenciosas... Jo- sé, bastante mejor viven esos buenos monjes que nosotros los mundanos... Nosotros nos agitamos para no hacer co- sa que valga un ardite, y ellos, sin estre-

pito, sin agitación, hacen el gran nego- cio de salvar sus almas y las de las de- más... ¿No te parece que su suerte es preferible a la nuestra?

—¡Vaya si me lo parece!—respondió José, ladeando su carga al hombro iz- quierdo; pero... ¿no podría vucencia andar un poquito más aprisa, antes que se haga noche del todo?

—¡Sí, sí, tienes razón!—respondió el Conde desmontando sus anteojos, vol- viéndolos a meter en el estuche y empu- ñando de nuevo su bastón—. Verdad, las sombras avanzan, incluso para mí, que presto caeré en la sombra eterna... Avanzan para nuestra pobre Francia, a quien la revolución está cavando un se- pulcro; avanzan para estas dichosas co- marcas mismas, que en breve serán tam- bién pasto de la hidra demagógica... ¡Ah!, no es solamente el sol material el

De esta manera habían andado ya buen trecho cuando, parándose repentivamente el Conde, sacó del bolsillo de su larga chupa un estuche de plata, y del estuche unas pesadas antiparras de oro, que montó sobre su nariz después de haberse puesto el bastón debajo del brazo izquierdo; en seguida, fijando la mirada en un punto determinado, exclamó con cierto alborozo:

— 21 —

— 24 —

que tiene ocaso; también a veces el sol de la verdad se eclipsa o se traspone ante el espíritu o la conciencia de los hombres... Pero el sol material vuelve a nacer, y el de la verdad... nadie sabe si se disiparán algún día las tinieblas que hoy lo cubren.

Mientras con solemne melancolía iba el noble anciano haciendo estas reflexiones, y cuando ya estarían a una media hora de Constanza, vió José con sorpresa que su amo dejaba el camino real por tomar una veredita que en él desembocaba por la derecha, y no pudo menos de decirle:

—Según veo, señor Conde, o distraído con esos pensamientos vucencia se ha desorientado, o es que ya ha perdido los memoriales de este camino...

—No, José, no; sé perfectamente por donde voy; muchas veces, allá en mi

la tarde, ninguno hay de estos obstáculos: el aire purificado, la atmósfera limpia, tienen una transparencia que permite verlo todo con sus propios colores... Imagen perfecta de nuestra vida: duran nuestra juventud, las doradas nieblas de la esperanza ponen en nuestros ojos un velo que nos muestra el porvenir entre celajes pavorosos de ilusiones, de placer y de gloria; en nuestra edad madura, los afares de la vida, la energía misma de nuestra virilidad perfecta, sofocan nuestro corazón; sólo en la vejez, que es nuestra tarde, vemos ya el claro horizonte del mundo, y empezamos a juzgar de las cosas como son en sí... Y entonces llega la muerte, que es nuestra noche... ¡Uchoso el que torna a encontrar nuevamente la luz allí donde alumbraba un sol eterno!

— 20 —

— 17 —

capaces de hacerme este servicio; dame el maletón, y carga tú con lo demás.

—¡El maletón! No, por cierto, amo mío ¿Cómo he de consentir yo que vaya vucencia cargado con ese enorme escaparate?..

—Déjame, mi buen José; ya que la revolución se empeña en nivelar todas las cosas, bueno es ir aprendiendo a vivir como pobre... ¡Quien sabe lo que todavía me espera!

—Vaya, señor Conde, déjese vucencia de ideas tan tristes... ¡Qué diablo!, tras este tiempo otro vendrá, que no hay mal que cien años dure... Los pícaros triunfan hoy; mañana tocará su vez a la gente honrada... Vamos, vamos, venga el maletón..., así: ya ve vucencia que para mí es poco aumento de carga... Ahora, vucencia, que conoce el terreno, hará el favor de servirme de guía.

Nota del partido socialista

La comisión ejecutiva del partido socialista acaba de publicar una extensa nota rechazando las afirmaciones de los que sostienen que la comisión guarda silencio cuando los afiliados desean conocer la verdad acerca de las repetidas controversias periodísticas entre correligionarios. Recomienda a todos los afiliados se dirijan a las Directivas de las organizaciones respectivas prescindiendo de acudir a monologar con la prensa.

Sobreseimiento de la causa por atraco en Colmenar

Hace tiempo cometiéndose un atraco en el barrio Las Lastas de Colmenar a consecuencia del cual resultó una mujer muerta y otra gravemente herida. La guardia civil detuvo como presunto autor del hecho a Santos Joga. El Juzgado instructor ha decretado hoy la libertad del procesado por haber sobreseído la causa.

Explosión de un barreno en el pantano Lancha (Jaen)

LINARES

—Comunica de Andújar que en el pantano Lancha situado en su término municipal, cuando trabajaban en las obras del replanteo del túnel de la línea férrea a Puertollano estalló un barreno ocasionando la muerte a un obrero e infringiendo heridas graves o otro.

Crimen pasional

MALAGA

—El joven José Fernández invitó a su novia Dolores Sánchez a reanudar sus relaciones amorosas. Ante la rotunda negativa de ella, el Fernández infirióle doce puñaladas matándola en el acto; Después de cometido el crimen el agresor se presentó a la Guardia Civil.

Maniobras militares en Asturias.

OVIEDO

Ayer tuvieron lugar en esta capital las anunciadas maniobras militares que fueron presenciadas por Ministro de la Guerra señor Gil Robles acompañado del Subsecretario general Fanjul y del jefe de Estado Mayor general Franco.

EL FERROL

—El domingo falleció en esta ciudad a la avanzada edad de 109 años Salvador Otero, quien deja una hija que ya alcanza 84 años.

EXTRANJERO

El vuelo de Pombo

CARACAS

—El aviador Juan Ignacio Pombo al efectuar pruebas con su avioneta ha encontrado defectos en el magneto teniendo que desmontar varias piezas del aparato. Por esta causa aplaza la reanudación del vuelo hasta pasado mañana. Constantemente el señor Pombo es agasajado por Autoridades y organismos populares. El Presidente de la República señor Gómez ha otorgado al célebre aviador una alta condecoración.

Fábrica de tabacos siniestrada

GIBRALTAR

—Un violento incendio ha destruido la fábrica de tabacos que surtía al monopolio de Ceuta. El incendio duró más de seis horas. Aunque las pérdidas son considerables no se conoce todavía su valor. Parece no ha habido desgracias personales.

Del conflicto Italo-Abisinio

LONDRES

—El Gobierno Inglés hallase dispuesto a proponer al Consejo de la Sociedad de Naciones inter-

venga y resuelva en todo lo relacionado con el conflicto Italo-Abisinio. Mientras tanto continuará sus esfuerzos por mediación de sus Embajadores en Roma y París a fin de formar una atmósfera favorable para evitar que estalle el conflicto.

Declaraciones del Embajador japonés en Roma

PARIS

—El representante del Japón cerca del Quirinal ha confirmado en todos sus puntos las declaraciones hechas a Mussolini. Lo expuesto al Duce es conforme a las ideas del Gobierno Imperial Japonés. «Doy palabra, aseguró el Embajador, que el Japón sólo tiene en Etiopía intereses de orden económico».

Estas declaraciones del Embajador Japonés han causado profunda sorpresa pues según informaciones de Tokio aseguran que la gestión del representante del Japón no ha sido aprobada por su Gobierno. La prensa italiana hace comentarios desfavorables a la actitud del Japón relativo a su conflicto con Abisinia, afirmando que esta postura del Gobierno de Tokio envuelve un reto a los pueblos occidentales.

Campaña patriótica en Abisinia.

LONDRES

—El corresponsal del gran rotativo «The Times» en Addis-Abeba comunica que en toda aquella región se hace una intensa propaganda para la unión de toda la raza negra, ya sean cristianos o mahometanos. El fin principal de esta campaña es conseguir la expulsión de todos los blancos del territorio abisinio.

Italia gestiona un empréstito

—El Embajador italiano hace intensas gestiones en esta capital para conseguir un empréstito que ponga a cubierto a Italia de las necesidades de dinero que a causa de su probable guerra ha de sentir.



DEPORTES



MARQUES

Fútbol: El Ciutadella vence por 3-2 al Unión en el campo de Mercadal

Tenis: M. Anglada se adjudica el campeonato social del Tiro Nacional local

Las malas condiciones del campo, el vientecillo que soplabá y esa ponzoña, esa lucha sorda que tantas veces hemos visto en encuentros entre mahoneses y ciudadelanos unido todo a la falta de fútbol, da por resultado una tarde por mediocre, casi mala.

Apenas empezado el match, hay un incidente entre Anglada y Seguí y ya comienzan a caldearse los ánimos, ya está el fuego encendido. Cada cual hace lo que puede; todos más o menos se portan bien (?)

En la primera parte la delantera blanca se muestra imprecisa; notamos varios intentos, pero no pueden controlar el balón. Los bacs unionenses juegan bien sobre todo Borrás que además lo hace limpio. La delantera mahonesa tampoco consigue hacer juego a pesar de que los dos alas de la media blanca están imprecisos y juegan retrasados. Bonet el valeroso y sereno defensa blanco se ha multiplicado para contener el ala derecha gualdiazul; sin embargo ha tenido también sus fallos que han obligado a Agustín a intervenir. Al llegar al descanso el marcador señala 2 a 1 a

favor de la Unión. A los quince minutos d empezado el juego J. Sintés marca el primer gol de penal, no sin que antes haya habido las consiguientes discusiones entre jugadores y árbitro. Cinco minutos despñés, Vera dirblando medio y defensa coloca el balón en la red. Y, faltando poco para terminar la primera parte, Sans cede a corner. Ejecuta M. Luís que desde la esquina manda el balón a gol.

Durante la segunda parte, vemos un intento de reacción en la delantera blanca. Un magnífico pase de Pascual, lo manda Seguí de bolea al centro. Llambías estorba a Gornés que chuta fuera. Sans y Bonet intervienen oportunos en las claras arrancadas de

la vanguardia del Unión. El juego se ha embarullado desde el principio, costando trabajo al árbitro mantener el orden entre los jugadores. En un ataque del Ciutadella, Vera empalma un chut que le vale el segundo tanto para su equipo. Se nota una ligera presión del Ciutadella. Un buen chut de Eduardo, obliga a Ramón a ceder a corner. Lo tira Marqués yendo directamente el balón a gol.

Arbitro, señor Tudurí.

Los equipos se alinean como sigue:

UNION SPORTIVA; Ramón; Borrás, Llambías; A. Sintés, Parés, Anglada; M. Luís, Puiggròs, Vidal, Pons, J. Sintés.

CIUTADELLA: Agustín; Sans, Bo-

Servicio rápido por el moto-velero

ARNALDO OLIVER

Despacho en Barcelona: BARTOLOME OLIVER, Cristina, 5.
Servicio inmejorable de mercancías a domicilio a cargo de la agencia JAIME RIPOLL, Rech Condal, 8.

En ésta, don Juan Arguimbau.

net; Marqués, Eduardo, Mesquida; Seguí, Pascual, Gornés, Vera, Galmés.

Tenis

El último match del campeonato de puntuación del Tiro Nacional

	J	G	E	P	F	C	Puntos
M. Anglada	9	9	0	0	108	18	18
A. Casasnovas	9	8	0	1	75	38	16
J. Florit	9	7	0	2	84	51	14
M. Guitart.	9	5	1	3	65	62	11
G. Moll	9	5	1	3	57	59	11
T. Vivó	9	3	1	5	39	78	7
G. Squella	0	3	0	6	26	57	6
F. Pons	9	1	1	7	50	84	3
B. Pons	9	1	0	8	9	60	2
J. Moll.	9	1	0	8	23	29	2

Q.

de esta localidad en el que se disputaba una artística copa resultó vencedor J. Florit por 6-2 11-9 jugando contra M. Guitart.

El joven campeón ha resultado vencedor en todos los partidos. Reciba nuestra cordial felicitación.

Clasificación:

del que es uno de los equipos más antiguos y varias veces campeón de Menorca.

De fuente autorizada sabemos, que las gestiones realizadas por el C. D. Ciutadella para enfrentar su equipo contra otra selección catalana están ya ultimadas faltando solamente algunos detalles. Se puede asegurar ya que de los jugadores que actuaron últimamente en el campo local volverán los siguientes: Martorell, Amigó, Quesada, Dolz, Vela y Solo Sánchez.

Nuevos aquí serán Esteve, del Sabadell; Balot, del Gerona; Domenec, del Español; los defensas Villacampa, del Barcelona, y Torredelft, del Gerona. Porreras que como se recordará resultó lesionado en las semi-finales del campeonato de España, se alineará también en este equipo, si sigue mejorando como hasta ahora, juntamente con Franco, el formidable medio ala del Barcelona.

La fecha para el partido es el 15 de «Agosto, festividad de la Asunción.

En breve empezará en el Ciutadella la firma de ficha de los jugadores que se han de alinear en el próximo campeonato.

NUEVA DIRECTIVA EN EL COLEGIO DE ARBITRIOS DE MENORCA

Presidente, Pérez Socolí
Secretario, Gomila
Tesorero, Llobera

En el Oratorio Festivo Salesiano

Día 25 del actual a las 5 de la tarde

Tómbola Extraordinaria

para recompensar la buena conducta, aplicación y asistencia de los niños al Oratorio Festivo y Colegio.

EN EL PATIO DEL COLEGIO, ENGALANADO

Los Salesianos agradecerán cualquier regalo o donativo en objetos o metálico.

CIUDADELA..... ¡para tus hijos!..... para estimular la asistencia a dicho centro de verdadera educación.....

Noticias Deportivas

El domingo embarcaron para Mallorca los corredores locales Ametller y Diego, para participar en las carreras de Sóller y Campos el 25 y 28 de los corrientes respectivamente. Que la suerte les sea propicia les deseamos.

Hemos recibido atento B. L. M. del señor Presidente de la «Unión Sportiva» en el que nos participa que en Junta General ordinaria celebrada en fecha 30 de Junio quedó constituida la Directiva en la siguiente forma:

Presidente, Antonio Cardona;

Vice-Presidente, Juan Morro; Secretario, Pablo Cardona; Vice-Secretario, Bartolomé Femenía; Tesorero, Francisco Prats; Vocales: n.º 1, José Sans, 2 Lorenzo Barber, 3 Juan Derresdías, 4 Miguel Taltavull, 5 Alfredo Saura, 6 Octavio Vidal, 7 Poncio Jover, 8 Rafael Vidal; Preparador del equipo, Emilio Orfila; Encargado campo, Antonio Carreras.

Felicitemos sinceramente al nuevo Consejo Directivo y esperamos, que, como sus antecesores, continuará laborando intensamente a favor del deporte menorquín

BAR DEL PLATA

Nombre sugestivo que recuerda a usted muy agradables ratos de pasatiempo y buen estar.

Pida usted una leche merengada tipo popular por 0'30 pts. ES CALIDAD

Compre

¡OIGA!...

Naciones que han dominado la isla de Menorca

En el año 1600, antes de la venida de Jesucristo, arribaron los Celtas.

En el año 1500, vinieron los Fenicios.

En el año 800, lo verificaron los Griegos.

En el 700, los Cartagines.

En el 131, los Romanos.

En el 421, después de Jesucristo, lo verificaron los vándalos.

En el 631, vino Quinto Cecilio, general romano.

En el 790, vinieron los moros.

En el 797, lo verificaron los Sarracenos.

En el 801, vino Carlo-Magno.

En el 807, vinieron los Arge-
linos.

En el 856, lo verificaron los Arabes.

En el 858, lo verificaron los Normanos.

En el 897, vinieron los catalanes.

En el 1058, lo verificaron los Moros.

En el 1114, lo verificaron los Pizarros.

En el 1130 vinieron los Sarracenos.

En el 1146, lo verificaron los Genoveses.

En el 1147, vinieron los Moros.

En el 1282, arribó de paso don Pedro III Rey de Aragón.

En el 1286, lo verificó Alfonso III Rey de Aragón, expeliendo a los moros.

En el 1300, don Jaime II de Aragón hizo formal cesión de Menorca a favor de don Jaime II Rey de la Isla de Mallorca.

En el 1535 Barbarroja Corsario moro sitió a Mahón y fué en socorro de aquella población don Gabriel Leonardo Martorell de Ciudadela al frente de su compañía compuesta de 300 hombres.

En el 1558 fué invadida Ciudadela por una escuadra Turca, y sus habitantes sostuvieron valero-

samente un sitio horroroso de cuyos resultas perecieron casi todos, quedando esclavos los que sobrevivieron.

En el 1708, los Ingleses siendo aliados de España se apoderaron perfidamente de la Isla.

En el 1713, el Rey Felipe V cedió a los Ingleses la Isla bajo la condición de que sus habitantes habían de conservar la Religión Calólica y sus privilegios.

En el 1756 en el mes de Abril los franceses al mando del Mariscal Richelieu y al frente de quince mil hombres vino a Menorca y la conquistó expeliendo de ella a los Ingleses.

En el 1763, por el tratado de Fontainebleau fué restituida Menorca a los Ingleses.

En el 1781, el 19 de Agosto, el Duque de Crillon al frente de los valerosos españoles llegó a Menorca, y desembarcando en varios puntos de la Isla obligó a los Ingleses a encerrarse dentro del castillo de San Felipe; y el día 4 de Febrero de 1782 después de haber sufrido 29 días de sitio se rindió el referido castillo, habiendo quedado por nombramiento Real, Capitán General el Excmo. Señor Conde Cifuentes.

En el 1798, día 8 de Septiembre vinieron los Ingleses otra vez a Menorca, y desembarcaron en Cala Moli, y después del sitio de algunos días capitularon los Españoles y quedaron los Ingleses dueños de la Isla.

En el 1801, en virtud del Tratado de Amiers, la Isla fué restituida a los Españoles, quienes vinieron, y después que les hicieron formal entrega, se embarcaron aquellos el 16 de Junio de 1802.

El próximo número de ¡OIGA! publicará un interesante artículo de nuestro distinguido colaborador Ruiz Manent

Nueva Junta del C. D. Ciudadela

Como a continuación de la Junta General ordinaria convocada para el día 22 del corriente, tuvo lugar ayer a las nueve y media de la noche, nueva reunión en el local social del C. D. Ciudadela,

Después de tratar varios asuntos de especial interés se pasó a la elección de Presidente, Vice y Vocal. Resultaron elegidos los señores Febrer, Mestres Pujol y Seguí, respectivamente.

Al posesionarse dichos señores de los cargos que proceden a la confianza que les mereció por parte de los electores, les deseamos, el mejor acierto en su cometido, en beneficio del fut-bol y deportes en general.



ADQUIERA USTED
LOS LIBROS

El Trabajo obligatorio del dinero

Fórmula impulsora

EN ESTA IMPRENTA

Encuadernador

▼ Juan Femenías

▲ C. F. Pareja. Barbería

Trabajos rápidos y económicos



Para vender

Lo está una casa en inmejorables condiciones y con un buen patio en el Paseo República Argentina (antes San Nicolás) número 31.

Para informes en la misma.



Imprenta Moll.-Ciudadela